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博(http://t.sina.com.cn)大行其道，着实是火了一把，这也成为

了2010年多省联考的热点问题，本章面试专家将为您解剖这

一社会热点。 【事件回放】 两会前夕，全国政协委员、著名

画家何水法在网上发出第一条“两会微博”，三天收到粉丝

建议近万条，内容既包含住房、医疗、就业，也涉及如何治

理“大城市病”和村干部违法选举。何委员表示，由于距两

会只有几天时间，加上他创作任务繁重，恕不能一一回复。 

继博客成为网络问政的重要形式后，今年两会上，“微博”

又成为众多代表、委员、记者们的“新宠”。微博之所以“

火”了，一方面在于“微”每篇最多100多个字.另一方面则是

随时随地发表与手机短信、MSN等绑定。这既令作者“信手

拈来”，又符合网友简明扼要的阅读习惯。人大代表、政协

委员参加两会正是希望表达“干货”，将议案、提案的核心

部分与广大网民分享，听取民众反馈，进一步完善议案、提

案。 【标签】政治 【观点概览】这个事件是围绕两会前夕委

员开微薄的初衷、成效及其意义等展开讨论的，对此各大主

流媒体进行了全方位、多角度的评论，我们摘取代表性的精

华之见，对事件作原因、利弊、影响分析，最后进行对策表

态，以助考生全面吸收各种观点，从根本上解决考生无观点

或者“立场”站错的情况。 评论一： 哲人说，思想的距离才

是最大的鸿沟。在思想多元的时代，微博能够为人们搭起无

形的、实时的、畅捷无阻的沟通桥梁。并且，不局限于一对



一的交流，而是一对多，甚至是多对多。当观点交融没有“

门第阻隔”，当“头脑风暴”与实时互动相结合，微博的效

果并不微小。如果委员与代表“忙里偷闲”，还可以将会场

上的所思所想通过微博与广大网友实时分享。 以微博为载体

的“思想直播”，其创新性与鲜明个性，是传统电视与广播

直播无法比拟的。【观点一】诚然，胸怀民众的代表与委员

深入基层，实地调研不可或缺.代表与委员眼见为实、感同身

受，肩负着人民赋予的沉甸使命。与此同时，通过简单、精

炼的语言，将核心信息及时传递给网友也很重要。所以，因

地制宜，适时选择不同的交流方式，将在沟通与表达上最大

限度地实现取长补短、优势互补。 见微知著，微博的背后，

蕴含着厚重的民意，凝结着代表与委员们参政议政的积极与

辛劳，见证着中国民主与开放进程的不断深入。【表达肯定

态度】两会大幕已然拉开，透过微博，通过每个人的点滴智

慧，让我们共商国是，携手奋进，积小流成江海，积跬步至

千里。 (2010-03-04 人民网) 评论二： 人人通两会，网上来议

政，这种从老百姓直达政府部门的互动越来越频繁，已成为

两会更加亮丽的一道风景线。从总书记上网问政于民、问需

于民、问计于民，到总理与网民视频聊天，从人大代表、政

协委员织“围脖”，到“E两会”有上百万次点击，都是党和

政府提高信息公开度的重要举措之一，体现了党和政府广纳

言、听民意的真诚。其中的意蕴，昭示着我国政治文明建设

的不断进步。 重视人民群众的意见和呼声，了解人民群众的

希望和要求，既是对人民权利的尊重，也是开好两会最基本

、最重要的保证。【观点二】让民意搭乘网络快车，把群众

参与决策从网上延伸到千家万户，不仅拓宽了民意表达和“



草根”参政的渠道，而且使政府能直接倾听到老百姓的心声

：政府哪些工作需要加强，哪些制度需要完善，哪些事项需

要改进，哪些失误需要纠正⋯⋯这种互动，将会更加增强广

大群众对人民政府为人民的信心，政府也会在人民的表达中

获取巨大力量。 一方面，人民群众蕴藏着无穷的智慧，决策

之前，先问政于民，就能找准影响发展的困难和问题，在最

高权力机关做决策时避免发生很多不必要的失误。另一方面

，“政之所行，在顺民心.政之所废，在逆民心”，只有在充

分尊重民意基础上再去施发展之政，才能赢得群众的理解与

支持，调动起他们的积极性、主动性和创造性。 两会议政，

“围脖”现象火热，是国之大幸、民之大幸。【观点表态】

通过网络等各种渠道，党和政府集民情、聚民智，倾听老百

姓述说着对解决切身利益问题的迫切要求和分享经济发展成

果的急切愿望，是我国政治文明建设日益成熟的生动写照，

也折射出党和政府对人民利益的深深牵挂和责任回应。希望

两会的这种“围脖”现象能在全社会形成一股强劲的“仿效

之风”，给人民群众带来更多的希望、更多的惊喜，共构“

政通人和”的好气象。【表达期冀】 (2010-03-05 《时代信报

》) 评论三： 把民意带上两会，自然是人大代表、政协委员

的使命和责任，何委员在网上利用微博的方式征集民意，相

信也是为民请命的一条渠道。【欲抑先扬】 政协委员与其开

“微博”不如穿“微服”。最好的办法，还是平时依靠自己

对柴米油盐酱醋茶的体验，感知社会、感知社区、感知选民

，提出更多能够解决身边事的有效提案。【观点三】因为只

是在自己能够触摸到的地方，才会有好的提案线索，才会有

闪光的建议金矿。 政治协商制度发展到今天，不仅要求政协



委员对民情有深入的体察和眷顾，更多的还应该包含自己的

独立思想和专业学问，这也是政协设置界别的出发点。如果

何委员能够在自己熟知的领域，如文物保护、书画拍卖方面

提出好的提案，可能于社会和民众会有更多好处。我们不反

对政协委员们开阔视野，但若让一个养鸡的政协委员去提一

个航天方面的提案，想必也只会带来南辕北辙的效果。 此外

，应当提醒的是，人大代表、政协委员与一般公众人物还是

有所区别的，在利用信息技术搜集和征集建议时，需要注意

自己的身份和语言分寸，尤其要从法律角度考虑，哪些纳谏

和表达方式是适度和适当的。毕竟，这与其他公众人物在网

上发表一篇博文是有区别的，因为这其中也包括着对法治和

民主的敬畏。否则，不仅代表委员的提案议案资源白白浪费

，甚至还会使人大和政协制度被当作调侃的对象。【提出建

议】 (2010-03-01 《燕赵都市报》) 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


